

DIÁLOGO Y ENCUENTRO

SEÑOR DIRECTOR:

Estamos viviendo un cambio de época, marcado por un escenario global de polícrisis que ha puesto en el centro de las preocupaciones globales la agenda de mitigación de la emergencia climática. Esto, una vez más, ha llevado a que los conocimientos de los pueblos indígenas sean relevados como una fuente clave en la búsqueda de soluciones a problemas para los que las respuestas de siempre (principalmente desde el conocimiento occidental), resultan insuficientes. Desde diferentes espacios se convocan a las y los líderes indígenas para que contribuyan a encontrar soluciones a la crisis climática, revertir la pérdida de biodiversidad y fomentar una relación más sostenible con nuestro planeta, tal como destaca el informe del Foro Económico Mundial 2023.

Como Universidad de Chile sabemos que nuestro rol público es clave para articular estos esfuerzos y generar plataformas de diálogo y encuentro entre saberes. Es así como en el mes de noviembre seremos anfitriones del III Encuentro de la Red de Conocimientos Indígenas de la Asociación de Universidades de la Cuenca del Pacífico (APRU), donde representantes indígenas de más de 12 países que forman parte de las universidades de la APRU conversarán con académicas y académicos indígenas de nuestra universidad, así como con liderazgos indígenas de diferentes territorios del país.

Creemos firmemente que este encuentro no solo representa nuestro compromiso irrestricto con los derechos de los pueblos indígenas, evidenciado en la política universitaria vigente en nuestra universidad desde 2020 y que nos puso a la vanguardia en esta materia en la educación superior, sino que también es un llamado al diálogo permanente como única vía para construir una sociedad más justa, más humanitaria y menos discriminatoria para las generaciones venideras.

Rosa Devés Alessandri

Rectora, Universidad de Chile

Verónica Figueroa Huencho

Profesora titular, Universidad de Chile.
Chair del III Encuentro de la Red de Conocimientos Indígenas

Salvador Millaleo Hernández

Profesor y Presidente del Comité de Pueblos Indígenas, Universidad de Chile